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山东先达农化股份有限公司 

关于 2024 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

山东先达农化股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024年 9月 30日（星

期 一 ） 16:00-17:00 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/），以网络文字互动方式召开公司 2024 年半年

度业绩说明会。关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2024年 9月 24日在

《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》《证券日报》及上海证券交易所网

站上披露了《关于召开 2024年半年度业绩说明会的公告》（公告编号：2024-034）。

现将有关事项公告如下：  

一、本次说明会召开情况 

2024 年 9月 30 日，公司董事长王现全先生、独立董事袁成雷先生、董事兼

总经理门亮先生、董事会秘书兼财务总监江广同先生出席了本次说明会，并对投

资者提出的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会提出的普遍关心的问题给予了回答，主要问

答情况如下： 

问题1：2023年制剂销售大约6个亿，请问今年制剂的毛利率是否好于去年？ 

答：您好，感谢您对于公司的关注，受农药行业大环境的影响，原药价格持

续在低位运行，本年制剂销量较去年同期有较大增长，产品毛利率出现小幅度下

降，毛利额有所增长，谢谢！ 

问题2：请问公司喹草酮现在的产能还是50吨吗？适用范围是否还是以高粱



为主？棉花等作物的试验结果如何？  

答：您好，感谢您对于公司的关注，喹草酮产能未发生变化，目前主要应用

于高粱田除草，棉花等作物试验正在进行中，谢谢！ 

问题3：苯丙草酮预计年底公示，请问公司苯丙草酮年制剂销售目标是多少？

是不是6期投产后产能250吨？ 

答：您好，感谢您对于公司的关注，苯丙草酮登记资料已提交农业农村部农

药检定所，处于评审阶段。六期规划产能为200吨/年，谢谢！ 

问题4：请问吡唑喹草酯海外登记预计最快什么时间取得？ 

答：您好，感谢您对于公司的关注，吡唑喹草酯已于2024年9月28日获批，

谢谢！ 

问题5：公司6期项目是否已经土建完成，几月可以试生产？ 

答：您好，感谢您对于公司的关注，公司六期项目目前正在建设中，请关注

公司后续相关公告，谢谢！  

问题6：请问公司氟呲酰草铵的五牛计划指的是什么？对应原药产能50吨，

做成制剂后能够支持400万亩以上的小麦田除草吗？ 

答：您好，感谢您对于公司的关注！根据小麦田种植模式及杂草发生规律，

围绕公司独家产品氟吡酰草胺登记的不同配方用于不同区域不同草相的除草解

决方案。该产品目前产能能够满足市场需求，在公司六期项目已进行扩产，满足

未来市场更大的需求。谢谢！ 

问题7：请问上一次公司介绍说吡唑喹草酯三年销售制剂3000吨，是指一年，

还是三年累计？公司年销售目标是多少？谢谢 

答：您好，感谢您对于公司的关注！吡唑喹草酯作为公司创制产品，市场前

景广阔，此目标为公司三年累计销量目标，谢谢！ 

问题8：我们想了解一下公司制剂销售方面是否跟得上公司新产品的上市，

与中农等公司合作销售的对公司有什么好处？ 



答：您好，感谢您对公司的关注，公司通过多年的国内制剂市场运作，建立

了以技术营销为主的团队，形成了以技术、市场、销售铁三角的运行模式，从公

司产品定位、团队技术水平、渠道布局完全可以满足新产品上市运作的需求；公

司自有营销团队销售产品之外，还与国内具有新产品推广能力的优秀企业进行广

泛合作，进一步提升公司品牌影响力及盈利能力，谢谢！ 

问题9：请问喹草酮海外登记进度如何？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，喹草酮海外登记已在巴基斯坦获批，目前

正在东南亚、非洲市场开展登记评估。谢谢！ 

问题10：请问，公司除了已经公布的三个创制药，未来三年内还有上市的创

制药吗？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，公司具有较强的新药研发团队，不断加大

投入研发新产品，规划近期还要启动1-2个创制产品的登记工作，公司战略规划

预计平均两年开发一个创制新化合物，谢谢！ 

问题11：公司之前说过关于与海外跨国巨头商谈创制药等产品外销事宜，我

们也觉得这样能加快产品出口创利，请问目前公司还有这方面的意愿吗？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，跨国公司在海外有非常健全的销售渠道及

队伍，公司与其合作，有利于推动新产品在海外市场的快速发展，各种合作方式

在探讨中，谢谢！ 

问题12：我看了一下公司2023年报，济南和沈阳两家制剂销售公司都是亏损，

请问2023年制剂销售6个亿，毛利率是亏损吗？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，两家销售公司2023年不存在毛利率亏损情

况，谢谢！ 

问题13：请问2023年喹草酮销售面积300万亩，预计2024年能增长多少？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，喹草酮2024年力争实现销售500万亩，谢

谢！ 

问题14：请问种子+除草剂一体化，公司在布局方面的优势是什么？是不是



以甲氧咪草烟为主？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，种药一体化为公司未来战略的一部分，目

前已与国内优秀的生物育种研究单位进行合作，围绕公司新型专利产品开发抗除

草剂非转基因种子。谢谢！ 

问题15：董事长辛苦了！想了解一下未来转基因种子和耐药种子上市后，对

公司的影响和公司在耐除草剂种子创新业务在国内的地位？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，种药一体化作为公司未来战略一部分，目

前公司已与国内优秀的生物育种企业进行战略合作，围绕公司新型专利产品开发

抗除草剂非转基因种子。谢谢！ 

问题16：麻烦您帮我们介绍一下三个创制药未来销售的前景和目标。 

答：您好，感谢您对公司的关注，公司三个创制药拥有独特性能，立足于国

内市场，同时开发国际市场，未来前景广阔。谢谢！ 

问题17：公司今年在建工程进度怎么样，哪几期完工了，哪几期还在建？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，公司已完工一、二、三、五期建设并投产

运行，在建项目为六期项目。谢谢！ 

问题18：请问氟呲酰草铵去年销售400万亩以上，2024年预计可以销售面积

多少？农民一亩地除草需要多少钱？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，氟吡酰草胺2024年预计销售800-1000万亩，

谢谢！ 

问题19：难得这个机会，麻烦王总我们介绍一下2.4滴丁酸和氟呲酰草铵，

呲草谜三个产品的特点，为什么公司特别重视这三个产品的研发和销售？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，上述三种产品均为公司独家产品，各自具

有独特性能，具有较强市场竞争力和开发价值，市场前景广阔，谢谢！ 

问题20：公司一季度亏损，二季度赚了不到2000万，想了解一下目前烯草酮，

咪草烟，灭草烟，异恶草松，酰烯吗琳五大类产品，目前盈利状况最差的哪类？



今年上半年赚的钱来自原药还是制剂？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，受农药行业竞争环境影响，公司原药价格

处于低位，毛利率较低；公司国内制剂市场随着市场的开发，优质产品不断丰富，

收入及毛利都出现不同程度的增长。谢谢！ 

问题21：2023年烯草酮销量较去年大幅度增加，想了解是需求增加？还是因

为低价购买意愿增强导致，我是不是可以理解2024年全年销量与2023年接近，只

是阶段性变化？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，销量增加原因：1、经过2023年海外库存

消化完成；2、因产品降价提高性价比所带来销量增加；3、海外市场种植面积扩

大。谢谢！ 

问题22：有新闻说欧盟不再续批烯酰吗啉，请问公司对烯酰吗啉这个产品的

前景怎么看？ 

答：您好，感谢您对公司的关注，烯酰吗啉在欧盟市场销量占比较小，影响

有限，谢谢！ 

问题23：公司扩建甲氧咪草烟是为了种药一体化做准备吗？耐药种子除草剂

中，公司是不是甲氧咪草烟的优势最大？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。甲氧咪草烟在国际市场用途较广，市场需

求较大，前景广阔，谢谢！ 

关于公司2024年半年度业绩说明会的详细情况，投资者可以通过上海证券交

易所上证路演中心(网址：http://roadshow.sseinfo.com/)进行查看。公司在此

对长期以来关注、支持公司发展的各位投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

山东先达农化股份有限公司董事会 

2024年10月1日 


